

1900-1913 KRETA: MARKEN AUF POST IN DAS OSMANISCHE REICH (später Türkei)
1900-1913 CRETE: STAMPS ON MAIL TO OTTOMAN EMPIRE (later Turkey)

Kreta war seit 1669 Teil des Osmanischen Reichs. Nach kriegerischen Auseinandersetzungen mit Griechenland, in die schliesslich die europäischen Mächte wegen der strategischen Lage Kretas eingriffen, wurde Kreta 1897 als autonome Osmanische Provinz der Verwaltung von Frankreich, Italien, Grossbritannien und Russland unterstellt. Am 6.10.1908 stimmte Kretas Nationalversammlung für den Anschluss an Griechenland, welcher erst am 30.5.1913 vollzogen, aber letztlich am 1.11.1913 vom Osmanischen Reich anerkannt wurde.

Kreta verausgabte ab 1.3.1900 eigene Briefmarken. Seine Postverbindungen mit dem Osmanischen Reich liefen entweder über die auf Kreta operierenden Auslandspostämter Frankreichs, Italiens und Österreichs zu den Auslandspostämtern der gleichen Staaten im Osmanischen Reich, die die Post dann der Osmanischen Post übergaben, bzw. entsprechend in umgekehrter Richtung. Eine alternative Postverbindung bestand mit Schiffen zu den osmanischen Inseln und den dortigen örtlichen Postämtern.

Das Osmanische Reich kannte Kretas Autonomie nicht an – und dementsprechend auch nicht die dort ausgegebenen Briefmarken. Als Folge wurden mit Kretas Marken freigemachte Sendungen als nicht freigemacht angesehen, mit Nachporto (in doppelter Höhe) belegt und ausserdem die Marken mit Motiven Kretas und Griechenlands teilweise unkenntlich gemacht. Kreta seinerseits verhängte Nachporto auf nur zum Inlandstarif freigemachten, aus dem Osmanischen Reich ankommende Sendungen, weil diese ja nun aus dem Ausland kamen.

The island of Crete belonged to the Ottoman Empire since 1669. After a war with Greece, in which the European powers intervened in view of Crete's strategic position, in 1897 Crete became an autonomous province of the Ottoman Empire under British, French, Italian and Russian administration.

On 6 October 1908 the Cretan National Assembly voted for Crete to join Greece. Union was finally accomplished on 30 March 1913 and recognized by the Ottoman Empire on 1 November 1913.

Crete issued its own postage stamps from 1 March 1900. Its postal links with the Ottoman Empire took place via the Austrian, French and Italian post offices established on Crete and their counterparts in the Ottoman Empire which would then pass the mail on to the Ottoman post. Alternatively there were maritime postal links between Crete and Ottoman islands and the local post offices there.

The Ottoman Empire did not recognize Crete's autonomy – and neither Crete's postage stamps. As a result, mail with Cretan stamps was considered not to have been validly franked and double postage dues had to be paid by the recipient. In addition, Cretan and Greek motives on the stamps were partly blacked. Crete in turn levied postage dues on incoming mail from the Ottoman Empire where it was franked at domestic rates, since it now considered that mail to have arrived from abroad.



Einige Briefmarken Kreta's



Some Cretan stamps



Kreta – Osmanisches Reich

Briefmarken von Kreta auf Post in das Osmanische Reich.

1.3.1900 – Ende 1913

1900.1-G Nachporto	320,-
1900.1-G/E Nachporto/ Schwärzung	420,-



1900.1-G/E

Osmanisches Reich – Kreta.
Briefmarken des Osmanischen Reichs auf Post nach Kreta.

1.3.1900 – Ende 1913

1900.2-G Nachporto

7,-



1900.2-G



1900.1-G Rückseite



1900.1-G Vorderseite